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Агломерация

Краснокутский РК КПРФ помог ребятам в сборе гума-
нитарной помощи землякам, находящимся в зоне бое-
вых действий на СВО, и детям ЛНР. Ребята подготовили 
рисунки, сделали аппликации, собрали игрушки и вещи.

Прочитал на «Взгляд-ин-
фо» заметку о том, что 
власть пытается присое-
динить к Саратову очеред-
ной десяток деревень, на 
этот раз из Татищевского  
района. 

Любопытно то, что чинов-
ники трусливо скрыли инфор-
мацию о деятельности своей 
рабочей группы: они не при-
гласили ни местных жителей, 
ни городских депутатов, ни 
представителей СМИ, проведя 
заседание в закрытом режиме.

Причины подобной скрыт-
ности для меня абсолютно по-
нятны, они обусловлены тем, 
что власть помнит протестные 
настроения жителей сел и де-
ревень Саратовского района 
(ныне Гагаринский), не до-
верившихся сладким посулам 
чиновников, дававших клят-
венные обещания о «райской 
жизни» после присоединения к 
областному центру.

Чего только не обещали сель-
чанам: строительство дорог и 
поликлиник, школ и детских 
садов, развитие общественно-
го транспорта и появление но-
вых рабочих мест. Много чего 
обещали «единороссы», но 
главное, что было обещано, 
— сохранение всех действу-
ющих льгот: сниженных на-
логов, ставок по ипотеке и 
т.д.

А как власть сдержала свои 
обещания на практике? Ответ: 
никак! Люди от этого насиль-
ственного «огораживания» 
только проиграли: все льготы 
потеряны, ни о каком раз-
витии сельских территорий 
говорить не приходится.

Между тем, свою грабитель-
скую политику власть ведет 
довольно эффективно: Сара-

тов уже достиг второго по раз-
мерам города России, больше 
только Москва.

Когда же в городской думе 
депутаты-коммунисты подни-
мают вопрос о результатах по-
добной «прогрессивной» поли-
тики, чиновники либо стыдливо 
отмалчиваются, либо заявляют 
о «корректировке планов в 
связи с изменением экономиче-
ской ситуации».

Я убежден, что жители 
сел Татищевского райо-
на, которых взяли в оборот 
наши бюрократы, от присо-
единения к Саратову только 
проиграют!

Поэтому призываю всех 
неравнодушных граждан 
к активной борьбе за свои 
права! Нам нужно извлечь 
урок из ситуации с Михай-
ловкой, Синенькими, Бага-
евкой и многими другими 
населенными пунктами!

В Е. НОВИКОВ,  
депутат городской думы,  

первый секретарь Октябрьского РК КПРФ

18 июля в Москве на Ма-
лой Никитской улице состо-
ялась встреча с депутатами 
от КПРФ разных уровней. 
Её участники выступили 
против планов открытия в 
столице филиала Ельцин  
Центра. 

В мероприятии участвова-

ли депутаты Государственной 
Думы, Московской городской 
думы, муниципальных собра-
ний, кандидаты в депутаты 
столичного парламента, руко-
водители и видные предста-
вители ЦК КПРФ, Московского 
городского комитета КПРФ, 
местных партийных отделений 
г. Москвы. 

Встречу открыл и вёл 
депутат Государственной 
Думы, секретарь МГК КПРФ 
Д.А. Парфенов.

Ораторы высказывались о 
планах по открытию Ельцин 
Центра с резкой критикой. Они 
подчёркивали тот разруши-

тельный след, который Ельцин 
оставил в истории нашей Роди-
ны, и напоминали об его наи-
более тяжких преступных дея-
ниях, нанёсших ущерб стране 
и народу. Также выступавшие 
высказывались за смену курса, 
обращали внимание на переход 
к социализму как на ключевое 

условие возрождения России, 
её победы в СВО.

Попытки возведения в 
ранг национального героя 
Бориса Ельцина не только не 
способствуют укреплению 
патриотических настроений 
народа. Они представляют со-
бой оскорбление памяти всех 
жертв «лихих 90-х» — что об-
нищавших и ушедших из жизни 
раньше положенного срока в 
результате тяжёлых социаль-
но-экономических условий, 
созданных ельцинско-гайда-
ровской бандой, что погибших 
от рук распоясавшихся при 
«демократии» преступников, а 

также во время вспыхнувших 
после развала Б.Н. Ельциным 
СССР вооружённых столкно-
вений на постсоветском про-
странстве. Открытие Ельцин 
Центров, конечно же, являет-
ся прямым надругательством 
над защитниками Конституции 
РСФСР, подлинной демократии, 

интересов России и народа, 
над погибшими у Дома Советов 
в октябре 1993 года. Наконец, 
это прямой вызов тем, кто сей-
час сражается на передовой за 
Русский мир и против банде-
ровщины, против последствий 
преступного беловежского сго-
вора, подписанного при уча-
стии Бориса Ельцина в 1991 
году.

Чего добиваются ини-
циаторы увековечивания 
памяти Б.Н. Ельцина? Есть 
основание полагать, что речь 
идёт о способе добиться по-
литической легитимации нео-
либерального компрадорского 

курса, начатого в «лихие 90-е» 
и продолжающегося вплоть до 
сегодняшнего дня. Несмотря на 
определённые самостоятель-
ные шаги на международной 
арене, внутренняя политика 
до сих пор остаётся неизмен-
ной. По-прежнему доминируют 
ельцинско-гайдаровские под-
ходы. Всё это явно не спо-
собствует укреплению рос-
сийской государственности, 
не позволяет добиваться 
успехов на геополитическом  
поприще. 

При изложенных обсто-
ятельствах Россия останет-
ся уязвимой, «элита» будет 
впредь играть роль «младшего 
партнёра» западного импери-
ализма. Попытка заключения 
очередного предательского 
соглашения, аналогичного Ха-
савюртовскому (а тем более 
Беловежскому), обернется мас-
штабными потерями нашего 
государства, нанесет удар по 
Русскому миру, будет стоить 
большой крови. Может ради 
обоснования столь скандаль-
ных действий из Ельцина лепят 
ореол героя? Народ России ка-
тегорически не желает подоб-
ного. Напротив, чем раньше и 
чем решительнее произой-
дёт разрыв с ельцинизмом, 
чем быстрее будет сделан 
выбор в пользу общества 
социальной справедливо-
сти, тем лучше будет для 
нашей страны.

В завершающей части ме-
роприятия Д.А. Парфеновым 
было оглашено заявление 
участников встречи с депу-
татами, поддержанное всеми  
собравшимися.
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НЕТ — героизации предателей!
В Москве прошла акция КПРФ против открытия филиала Ельцин Центра

Татищевский район:  
Жители сел от присоединения 

к Саратову только проиграют

Детские подарки — 
в зону СВО!

ОТ РЕДАКЦИИ. На сегодняшний день, судя по офици-
альному пост-релизу мэрии, с 1 января 2025 года Сто-
рожевка и окрестные девять сел Татищевского района 
станут частью Ленинского района областного центра. 
Площадь Саратова увеличится на 19 957 га, население 
— на 5 653 человека.

С инициативой присоединения Сторожевского МО к 
Саратовау выступил Михаил Исаев в декабре 2021 года, 
но, чтобы не вылететь из госпрограммы «Комплексное 
развитие сельских территорий» (строительство доро-
ги от Сторожевки до деревни Зелекино), которую пла-
нировали завершить к началу 2024 года, этого делать 
было нельзя. Если бы Сторожевка вошла в состав Сара-
това раньше, то она бы не попадала под условия данной  
госпрограммы.

Ремонт дворов: жалобы людей назвали провокацией
Жарким оказалось недав-

нее заседание комитета по 
ЖКХ Саратовской област-
ной думы. Представителей 
«ЕР» «взбодрила» прось-
ба депутата фракции КПРФ 
поставить на контроль про-
грамму по ремонту дворов, 
которая сейчас реализуется 
в регионе.

Саратовцы жалуются на 
качество работ и боятся, что 
миллионы бюджетных средств 
в прямом смысле этого слова 
закопают в землю.

Но оказалось, что эти вопро-
сы волнуют только саратовцев 
и думскую оппозицию. 

Депутаты от «Единой 
России» почему-то отказа-
лись обсуждать тему бла-
гоустройства дворов… А де-
путат от «Единой России» 
сначала назвал провокаци-
ей жалобы людей, а потом 
и выступление депутатов от 
КПРФ Владимира Есипова и 
Александра Анидалова. 

Предлагаем нашим читате-
лям дискуссию, которая разго-
релась на заседании.

Владимир Есипов:
 — На комитете по жилищ-

но-коммунальному хозяйству 
рассматривался вопрос о фор-
мировании плана работы ко-
митета на ближайшее время. Я 
предложил включить в повест-
ку заседания вопрос о состоя-
нии программы по ремонту дво-
ров в регионе. Не секрет, что 
сейчас в области, в частности 
городе Саратове, реализуется 
программа по ремонту дворов. 
Большая и хорошая програм-
ма. Но, к сожалению, она на 
грани срыва. Моё предложение 
депутаты от «Единой России» 
просто отклонили. Я привел 
пример работы комитета по со-
циальной политике облдумы, 
который регулярно проводит 
совещания по строительству 
объектов здравоохранения, по-
стоянно контролирует эти во-

просы при помощи депутатов 
от всех партий. У нас то же са-
мое  нужно сделать в срочном 
порядке. Потому что,  когда 
мы в рамках парламентского 
контроля выезжали на места 
и смотрели ход и качество ре-
монта дворов, беседовали с 
жителями, то собрали большой 
материал, который выкладыва-

ли на интернет-ресурсы КПРФ. 
Мы видели, что качество вы-
полняемых работ отвратитель-
ное. Только в прошлом году, 
например, сделали дорожное 
покрытие, а  в этом оно уже 
проваливается, бордюрный ка-
мень отваливается.

Коллеги, если администра-
ции и министерство не справ-
ляются, то давайте, засучив 
рукава, активно брать под свой 
контроль это дело.  

Александр Бурмак, пред-
седатель комитета по во-
просам жилищной, строи-
тельной и коммунальной 
политики: 

— Я не знаю, откуда у вас та-
кая информация. У нас в обла-
сти работают две программы: 
одна, которую инициировал 
Вячеслав Викторович Володин. 
Я даже не буду её здесь с  вами 
обсуждать. А вторая програм-
ма — это программа, которую 
проводят муниципалитеты. На 
сегодняшний день я никакой 
проблемы в их реализации не 
вижу.

Владимир Есипов: 
— На канале YouTube  «Прав-

да 64» выложен ролик, где всё, 
что я здесь говорю, задокумен-
тировано, где наглядно показа-
но, что работы не проводятся, 
где жители высказываются... 

Александр Бурмак:
— А я считаю, что это прово-

кация от жителей.
Владимир Есипов: 
— Какая провокация? Вы 

мне можете не верить, как де-
путату  оппозиционной пар-
тии, но жителям-то вы можете  
поверить? 

Александр Бурмак:
— Обычная простая прово-

кация от жителей.
 Владимир Есипов: 
— То есть у вас в Саратове 

живут сплошные провокаторы?
Станислав Денисенко, де-

путат от ЛДПР: 
— Владимир Евгеньевич, вы 

замахнулись на большое и ве-
ликое. О чём вы говорите, о 
какой реализации? Выйдете из 
здания областной думы, и вы 
увидите, что город Саратов — 
«импотент»,  за всё лето не мо-
гут благоустроить территорию 
вокруг памятника Столыпину… 
Какие проекты? Они не способ-
ны… Я не знаю, у них руки-то 
вообще есть?.. 

Александр Анидалов, ру-
ководитель фракции КПРФ: 

— Я поддерживаю Вла-
димира Евгеньевича в том, 
что комитету нужно это 
контролировать. Мало того, 
скажу, что Вячеслав Викторо-
вич Володин дал команду де-
путатам всех уровней — дер-
жать нацпроекты на жёстком 
контроле. Мы с таким трудом 
нашли эти миллиарды,  думаю, 
и Вячеславу Викторовичу было 
нелегко найти для области  эти 
средства. Этот контроль необ-
ходим, чтобы теперь чинов-
ники, как у нас это обычно 
бывает,  хорошее дело не пре-
вратили в…  Казалось бы, день-
ги выделили, люди должны бы 
порадоваться, а получается на-
оборот… Они ещё больше стали 
ненавидеть власть… Вот этого 
не должно быть. Поэтому впол-
не корректно включить в план 
работы комитета периодиче-
ское проведение совещаний по 
контролю за проектами… Я вам 
готов тоже сказать, что далеко 
не только жители, но и мы уже 
второй сюжет выкладываем 
на канале КПРФ «Правда 64», 
где показываем все недостат-
ки в ремонте дворов. С этой 
информацией я хочу выступить 
на пленарном заседании думы, 
потому что достаточно тяжело 
донести реальную информа-
цию... Вячеслав Викторович 
мне лично говорил: давайте, 
КПРФ, контролируйте и всё 
доносите от имени граждан. 
Считаю, что комитет по ЖКХ 
как представительный орган 
должен бы это рассматривать, 
потому что для муниципалите-
тов, к сожалению, это, на мой 
взгляд, слишком большой куш. 

Александр Бурмак: 
— Чтобы контролировать 

ремонт дворовых территорий, 
нужно быть во дворах, а не в 
кабинетах. И точка на этом. 
Выкладываете у себя на сайтах 
видео, чтобы всем тем, кто пло-

хо ремонтирует, был позор…
Александр Анидалов: 
 — На канале КПРФ я вы-

кладываю как коммунист, но  
хочу и в стенах думы как де-
путат выполнить свою функ-
цию. Поэтому настаиваю, 
чтобы наши предложения 
были включены в план работы 
комитета.

Александр Бурмак: 
— Сейчас проголосуем и по-

смотрим, будет включено или 
не будет. 

Алексей Антонов, зам. 
председателя областной 
думы, депутат от «Единой 
России»: 

— Владимир Евгеньевич, при 
всем уважении к вам как депу-
тату, я могу сказать, что дворы, 
которые сейчас ремонтируются 
в Саратове, — это не дворы, 
которые ремонтирует админи-
страция как заказчик объекта, 
это дворы, где задействованы 
и ресурсные организации, и 
управляющие компании, где 
задействованы в том числе и 
жители. И если двор, к ремон-
ту которого на сегодняшний 
день пока не приступили, и он 
находится на первом этапе, то 
там надо глубже разбираться, 
в чём причина. Возможно, есть 
проблемы с ресурсной ком-
панией, чтобы заменить что 
необходимо,  — это первый ва-
риант. Второй вариант — жи-
тели, возможно, не согласны с 
той концепцией, которая есть. 
И третий вариант — управля-
ющая компания не подводит. 
Поэтому здесь комплекс вопро-
сов, которые мы здесь долж-
ны решить. Но решают здесь 
именно депутаты, которые за-
действованы в этой программе. 
Будет у вас программа своя, 
тогда вопросов нет.

Владимир Есипов: 
— Мы сейчас обсуждаем 

план проведения мероприятий 
комитета, и я предложил вклю-
чить в работу комитета эти во-
просы. Понимаете, сейчас у нас 
идет срыв программы ремон-
та дворов. Вы говорите: есть 
первая программа, есть вторая 
программа. А скажите, по ка-
кой программе можно срывать 
ремонт дворов, территорий? То 
есть по одной нельзя, а по дру-
гой можно. Считаю, что ни по 
одной нельзя, потому что этот 
вопрос касается комфортного 
проживания жителей. 

Александр Бурмак: 
— А я считаю, что вы устраи-

ваете на комитете провокацию 
на хороших вещах.

Пресс-служба фракции КПРФ  
в Саратовской облдуме

..
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Эксперт-мнение О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной 
Думы ФС РФ, первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ, —  
о государственном регулировании цен как 
необходимой мере продовольственной 
безопасности, о поддержке женщин при 
рождении второго ребенка, о работе 
в своем избирательном округе — 
Саратовской области, о том, что может 

изменить демографическую ситуацию в регионе.

У нас «на районе»

Парламентский контроль

— Я напомню тем депу-
татам, которые были в про-
шлом созыве, и тем, кто се-
годня возглавляет думский 
комитет по ЖКХ, в котором с 
2018 года лежит законо-
проект фракции КПРФ. В 
соответствии с ним муни-
ципалитету давалось пра-
во не через суды, не через 
контракты, а именно через 
нормативную базу штра-
фовать перевозчиков за 
температуру в общественном 
транспорте, за грязные си-
денья и салоны, за пыль, за 
холод зимой и жару летом... 
Этот законопроект поддержа-
ли город и областное прави-
тельство. Но по политическим 
соображениям на тот момент 

нас  пригласили в комитет по 
тарифам и сказали: «Давайте 
мы сделаем запрос, а как это 
регулируется на федераль-
ном уровне?» 

Сделали запрос, попроси-
ли месяц, и после этого за-
конопроект ни разу не был 
рассмотрен на рабочей груп-
пе. Мониторинг всех зако-
нопроектов уже прошел, 
а этот законопроект поче-
му-то до сих пор лежит. 
Придраться было не к чему, 
потому что, честно говорю, 
мы его скопировали с других 
регионов. Из года в год про-
сим: пожалуйста, рассмотри-
те его. И из года в год отве-
та нет. Почему? Этот вопрос 
адресован нам, законодате-

лям. Если для этого нужно 
выйти на федеральный уро-
вень, то с 2018 года прошло 
много времени, и можно было 
это сделать. 

У меня перехватили этот 
вопрос общественники, и это 
хорошо. Затон, Соколовая, 
Предмостовая — вообще нет 
возможности уехать на боле-
е-менее серьёзном автобусе, 
только маршрутки, которые  
вечером перестают ходить. А 
в пос. Сокол и оттуда — толь-
ко на такси. И вообще с ве-
черними перевозками творит-
ся чёрт те что. 

Но у меня сейчас ещё 
один вопрос. Вот мы гово-
рим о переходе на регули-
руемый тариф. Скажите, по-
жалуйста, а кто-нибудь в 
правительстве   посчитал, 
сколько нужно средств 
для перехода на регули-
руемые тарифы? Сколько 
на это нужно денег? Кто-ни-
будь может озвучить, какая 
сумма нужна, чтобы сейчас 
перейти на регулируемые 
тарифы хотя бы по основ-
ным маршрутам, чтобы от-
ветить нашему населению, 
готовы ли мы переходить на 
регулируемые тарифы вез-

де, где требуется, или не го-
товы? Я, как законотворец, 
при рассмотрении бюджета 
готов выйти с этим предло-
жением ещё раз, но нужны 
расчеты. 

Но нет пророка в своем 
Отечестве. Мы ждём, ког-
да из Москвы депутат нам 
скажет о том, что в Сара-
товской области плохо 
ездить на автобусах. Хотя 
давно уже и жители област-
ного центра, и фракция КПРФ 
в Саратовской областной 

думе говорили об этой про-
блеме. Депутаты-коммуни-
сты показывали  реальные 
механизмы, поднимали во-
прос о госпредприятии и о 
нормативной базе, и вообще 
провели парламентский  кон-
троль качества перевозок на 
конкретных маршрутах. Ре-
зультаты довели до власти.

Но вот есть ли власти 
дело до этого? Вопрос без 
ответа.

Ирина КОМПАНЕЕЦ

В Балакове Саратовской 
области местные жители 
возмущены внешним ви-
дом ТЮЗа и набережной 
реки Волги. Жалобы на их 
внешний вид постоянно 
поступают во всевозмож-
ные инстанции города, а 
также не сходят со стра-
ниц социальных сетей.

Весной этого года у нас вы-
шла публикация под назва-
нием «Что имеем, не храним, 
или модернизация по-ба-
лаковски» (1kommunist.
ru/2024/04/03/). В ней мы 
подробно и детально расска-
зали, как менялся город Ба-
лаково за последнее время и 
до какого состояния его до-
вели местные чиновники. Мы 
рассказали о состоянии до-
рог в городе, мосте Победы, 
памятнике строителям пяти 
всесоюзных комсомольских 
ударных строек, сквере в 
старом городе и, конечно же, 
о некогда гордости балаков-
цев — набережной.

Приближается середи-
на лета, давайте посмо-
трим, что изменилось в 
городе с момента нашей  

публикации и в какую 
строну.

Начали делать дороги и 
ремонтировать памятник 
строителям. На этом, по-
жалуй, можно и закончить, 
так как всё остальное пока 
остаётся в том же  виде, 
как и весной этого года.

Кстати, о памятнике стро-
ителям, реставрационные ра-
боты на котором продолжа-
ются уже почти три месяца. 
27 июня работники, выполня-
ющие ремонт, сообщили, что 
работы практически завер-

шены и осталось подождать 
совсем немного, но на деле 
это немного продолжается до 
сегодняшнего момента.

Что же касается моста, 
набережной и других объек-
тов, то видимых сдвигов не 
наблюдается. Мост, по всей 
видимости, так и останет-
ся без ремонта, а с при-
ближением зимнего периода 
получит ещё статус объекта 
повышенной опасности.

Но вернёмся к нашей се-
годняшней теме — террито-
рии ТЮЗа и набережной.

Летом 2022 года на засе-
дании городского Совета де-
путаты обсуждали тему набе-
режной за зданием ТЮЗа, а 
также возвращения земель-
ных участков за театром в 
собственность города.

В 2023 г. территория 
перед театром была от-
ремонтирована по про-
грамме благоустройства. 
Выполнено устройство доро-
жек из тротуарной плитки и 
брусчатки, установлены урны 
и лавочки. А дальше что? Ра-
боты в дальнейшем будут 
продолжены или разрушаю-
щийся памятник Е.А. Лебе-

деву, бывший фонтан за вы-
соким забором и ступени, на 
которых можно сломать ногу, 
никто не видит?

Что касается набереж-
ной, то она продолжает 
разваливаться вместе со 
всей известной на ней за-
брошкой — недостроен-
ным кафе.

Построенная в 2018 году 
хозяином данного заведения 
небольшая и заросшая высо-
кой травой детская площадка 
с отсутствующим огражде-
нием делает её настоящей 
миной замедленного дей-
ствия. Страшно подумать о 

возможных необратимых по-
следствиях. Отметим, что в 
соответствии с законодатель-
ством Российской Федера-
ции строительство детской 
площадки рядом с водое-
мом должно соответство-
вать санитарным нормам 
и правилам. При планиро-
вании и строительстве пло-
щадки необходимо учитывать 
безопасность детей. В Бала-
кове этого не учли.

Детская площадка была 
построена более 5 лет на-

зад. В связи с заброшенно-
стью данной территории ни 
о какой безопасности на дан-
ный момент не может быть и 
речи. Просим соответству-
ющие органы обратить 
на это внимание, пока не 
произошло необратимое!

Бесконечные обращения 
граждан к чиновникам по по-
воду разрухи на данной тер-
ритории не приносят желае-
мого результата.

Вместо решения выше-
упомянутых проблем чи-
новники предлагают нам 
проект по благоустрой-
ству территории за более 
чем 245 млн. рублей под 
находящимся не в лучшем 
состоянии мостом Победы. 
Но даже этому пока не су-
ждено сбыться, так как един-
ственная компания, изъявив-

шая желание взяться за эту 
работу, не вызвала одобре-
ния у администрации (мало 
опыта в работе).

Вопрос администра-
ции города от жителей 
Балакова: сколько ещё 
любоваться разрухой и 
беспорядком на набе-
режной, и когда до конца 
будет наведён порядок  
перед ТЮЗом?

Прохор САПОЖНИКОВ

С января по июнь этого года 
естественная убыль населения в 
Саратовской области составила 
9869 человек.

По информации регионального 
ЗАГСа, по всей области за полгода 
было выдано 7327 свидетельств 
о рождении, в то время как сви-
детельств о смерти — 17196. По 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года естественная убыль 
населения увеличилась более чем  
на тысячу человек.

Эти тревожные цифры демон-
стрируют, что без проработанной 
демографической политики не-
возможно достичь положитель-
ных показателей в изменении 
численности населения. Нынеш-
ние меры по улучшению демогра-

фической ситуации явно недоста-
точны и не отвечают современным 
вызовам. Лишь комплексный под-
ход, включающий поддержку семей, 
улучшение качества медицинского 
обслуживания и образования, мо-
дернизация детских садов, школ и 
мест для развития ребенка могут  
изменить ситуацию.

Программа КПРФ предлагает имен-
но такие решения. Считаю, что се-
годня как никогда необходимы 
существенное увеличение финан-
сирования социальной сферы, 
введение дополнительных мер 
поддержки семей с детьми и реа-
лизация долгосрочных проектов, 
которые позволят обеспечить до-
стойное будущее для всех граж-
дан страны и области! 

Всё ли хорошо  
у «прекрасной  

маркизы»?
Сергей ОБУХОВ, член 

Президиума ЦК КПРФ, 
заместитель председателя 

комитета Госдумы по делам 
общественных объединений 
и религиозных организаций, 
доктор политических наук, 

прокомментировал  
в социальных сетях думские 

споры о количестве мигрантов.

Госдума, наконец, дождалась от МВД 
антимиграционного законопроекта, по-
зволяющего хотя бы «бить по хвостам» 
перезревшей проблемы. Парламент 
принимал поправки в законы «О 
порядке выезда из Российской Фе-
дерации и въезда в Российскую Фе-
дерацию» и «О правовом положе-
нии иностранных граждан».

С одной стороны, убирается «ре-
зиновая норма» о признании ино-
странного гражданина носителем 
русского языка в качестве основа-
ния для выдачи ему визы, разрешения 
на временное проживание и вида на 
жительство, что порождало чуть ли не 
вертолетную раздачу гражданства вы-
ходцам из бывших союзных республик.

С другой стороны, устанавливается 
упрощённый порядок выдачи вида 
на жительство лицам «по принципу 
крови» (так написано в пояснитель-
ной записке правительства), т.е. име-
ющим родственников по прямой восхо-
дящей линии, постоянно проживавших 
на территории, относившейся к Рос-
сийской империи или СССР в пределах 
государственной границы Российской  
Федерации.

Плюс законопроект устанавливает 
особый правовой режим пребыва-
ния на территории Российской Фе-
дерации лиц, гражданство которых 
прекращено по различным основаниям 
— от добровольного выхода до лишения 
гражданства за предоставление под-
дельных документов.

Вопросы регулируются частные, но 
тенденция на ужесточение мигра-
ционных правил положительная. 
И сам факт обсуждения темы позволил 
оппозиционным депутатам вновь по-
ставить в Думе острые миграционные  
проблемы.

И ключевой — сколько же у нас 
сегодня мигрантов?

По данным главы Следкома Бастры-
кина, власти не знают точно, сколько 
мигрантов в России — 14,5 или 16,5 
млн. Исходя из количества населения, 
каждый десятый.

По данным депутата Матве- 
ева (КПРФ), в стране явно избыточ-
но 12 млн. мигрантов: «Если из 14—16 
миллионов человек, которые въезжают, 
только около 2 миллионов получают 
трудовые патенты, то чем заняты остав-
шиеся 12 миллионов человек? Если бы 
эти люди не работали, а просто зани-
мались там туризмом, жили там, здесь 
проживали, путешествовали по России, 
то, наверное, процесс переводов де-
нежных был бы обратный. Им же надо 
на что-то жить. Значит, из Таджикиста-
на, из Казахстана, из Киргизии были бы 
переводы в Россию. Их надо кормить, 
эти 12 миллионов человек. Но переводы 
идут обратно. Составляют до половины 
ВВП некоторых из этих стран. Значит, 
вся эта огромная масса, все эти 14—16 
миллионов работают. Но из них 80 про-
центов работают в теневой экономике. 
Они не платят налоги. Они занимают 
рабочие места неофициально… И в этой 
теневой массе огромной вращаются 
гигантские деньги, на которые по-
купают лоббистов миграционной 
политики, которые не дают, в том 
числе Государственной Думе, при-
нимать быстрые и жесткие решения 
в этой части, которые ждут от нас 
избиратели».

По данным депутата Затулина 
(«Единая Россия»), ситуация не столь 
угрожающая, как описывают коммуни-
сты: «У нас в 2023 году в страну въе-
хали 12 миллионов 100 тысяч человек, 
выехали из страны 10 миллионов 800 
тысяч человек, никаких 16 миллионов, 
о чем некоторые разглагольствуют, на 
самом деле нет. Мы получили совер-
шенно четкий ответ — 6 с половиной 
миллионов иностранцев у нас в стра-
не… Из них, по оценке Министерства 
внутренних дел, которое ответственно 
за миграционный учет, как они счи-
тают, 650 тысяч нелегальных мигран-
тов, это 4 процента от 14 миллионов в 
оценке нелегально трудоустроенных 
граждан Российской Федерации у нас 
в стране. Поэтому давайте друг друга  
не запугивать…».

В общем, по мнению «Единой 
России», «всё хорошо, прекрасная 
маркиза…». По мнению КПРФ, нуж-
но бить во все колокола и нормали-
зовывать ситуацию.

Пресс-служба  
депутата Госдумы С.П. Обухова

Балаково: Жители требуют  
привести в порядок набережную

Кто ответит за «автобусы-душегубки»?
В Саратовской областной думе проходило 

расширенное совещание по вопросу перевозок 
пассажиров в городе. По большому счёту, по той 

ситуации, когда в грязных, набитых людьми 
автобусах нет ни кондиционеров, ни возможности 
зашторить окна, потому что нет шторок... И за 

это всё ещё предполагается поднять тариф.   
На этом совещании выступил руководитель 

фракции КПРФ в облдуме Александр АНИДАЛОВ.

Что может изменить демографическую ситуацию 
в Саратовской области?

В региональную неделю отра-
ботала десяток обращений, в том 
числе по СНТ. И опять — «Ситима-
тик»… Деньги собирает, а услуги 
не предоставляет. 

Не оборудованы места для сбо-
ра отходов, ссылаются на то, что нет 
контейнеров и спецтранспорта. «Му-
сорный монополист» не справляется 
с проблемой, а садоводы вынуждены 
нанимать на свои кровные грузовики, 
которые раз в месяц вывозят пласти-
ковые отходы и крупногабаритный му-
сор.

Остальное — несъеденное и трава 
— идут как удобрение. То есть члены 

СНТ платят трижды: за машину, моно-
полисту и опять монополисту по месту 
постоянного проживания. Проблема 
копится, и решать её «Ситиматик» не 
собирается.

С трудом решаются проблемы 
ремонта дворов, аварийного жи-
лья, трудоустройства на работу, 
восстановления в области стро-
ительной индустрии и производ-
ственных мощностей ранее рабо-
тающих предприятий.

Запланировала ряд встреч, кото-
рые, надеюсь, смогут решить накопив-
шиеся проблемы граждан.

Моя депутатская работа в избирательном округе

На заседании комитета Сара-
товской областной думы был под-
держан законопроект о ежеме-
сячном пособии женщинам при 
рождении второго ребенка. 

Новая мера поддержки будет вы-
плачиваться женщинам, которые в 
период с 1 января 2025 года по 31 
декабря 2027 года, будучи в возрасте 
до 25 лет, родили второго ребенка и 
проживают вместе с ним на террито-
рии Саратовской области. Пособие 

устанавливается в размере 8 ты-
сяч рублей ежемесячно.

Считаю, что это хорошая мера, 
направленная на поддержку моло-
дых семей и стимулирование рожда-
емости в регионе. Тем не менее, не-
обходимо предусмотреть продление 
действия закона после декабря 2027 
года. Проблема демографии и под-
держка молодых семей останутся ак-
туальными задачами и по завершении  
указанного периода. 

Поддержка саратовских женщин при рождении 
второго ребенка

Сегодня, когда цены на продук-
ты питания продолжают расти, 
обеспечение продовольственной 
безопасности населения стано-
вится критически важным вопро-
сом.

По данным региональных СМИ, 
стоимость продуктов питания в 
Саратовской области снова уве-
личилась: в среднем картофель по-
дорожал на 4,1%, ржаной хлеб — на 
3,3, яблоки — на 2,4, овощное дет-

ское питание — на 2,1, вареная кол-
баса, белокочанная капуста и творог 
— на 1,2%.

Считаю, что в сегодняшних усло-
виях государственное регулирование 
цен становится необходимой мерой, 
которая обеспечит продовольствен-
ную безопасность и доступность ка-
чественных продуктов для каждого 
гражданина, защитив наиболее уяз-
вимые слои населения от экономиче-
ских потрясений.

Государственное регулирование цен — необходимая 
мера продовольственной безопасности

Кроме того, в будущем следовало 
бы рассмотреть возможность уве-
личения размера выплат, учиты-
вая инфляцию и изменение соци-
ально-экономической ситуации. 
Также стоит обратить внимание на 
расширение категории получате-
лей. Например, рассмотреть возмож-

ность включения в программу жен-
щин старше 25 лет, а также тех, кто 
родил первого ребенка в указанный 
период. Все эти меры помогут сделать 
программу более комплексной и эф-
фективной, способствуя устойчивому 
улучшению демографической ситуа-
ции в Саратовской области.
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В облдуме

Региональная неделя депутата

Партийная работа

Жители Краснодара вышли на стихийный 
митинг из-за долгих перебоев с электриче-
ством в 40-градусную жару: они заблокиро-
вали дорогу с требованием «дать свет». На 
место прибыл мэр города Евгений Наумов, 
после этого нескольких человек задержали 
«за оскорбление властей».

Жители одного из жилых комплексов Красно-
дара не просто вышли на несанкционированный 
митинг, они перекрыли одну из муниципальных 
дорог регионального центра. Люди находят-
ся просто в отчаянии, они в бешенстве оттого, 
что происходит в их жизни, и, в первую оче-
редь, от самоустранения исполнительной власти 
в решении проблем.

На юге нашей страны жара -40°, а в домах 
отсутствует электроэнергия. Энергетический 
коллапс связан с аварией или со сбоем, тут 
кому как больше нравится, на Ростовской атом-
ной электростанции. На протяжении четырёх 
дней существуют перебои с электроэнер-
гией в многоквартирных домах. Чтобы вы 
понимали, жилые комплексы Краснодара — это 
что-то с чем-то. Там строят «человейники» с 
просто огромным количеством квартир в доме.  
И это действительно очень серьёзная социально 
активная масса граждан. И если их поставить в 
такие тяжёлые условия для жизни, то, конечно, 
люди очень быстро выйдут из себя. Что, соб-
ственно, и произошло в домах, где нет электро-
энергии по 12—15 часов в сутки. 

Кто-то скажет: бывают разные ситуации, ка-
кие-то там внештатные инциденты… Да, бывают. 
Но давайте посмотрим на эту ситуацию с точ-
ки зрения справедливости. Власти попросту 
надо было организовать честный и откровенный 
диалог с населением. Объяснить, ответить на 
вопросы. А тут всё по классике российской дей-
ствительности: все чиновники «в домике», все 
выключили телефоны — до «Краснодарэнерго» 

не дозвонишься… Граждане говорят, что никто 
трубки там не берёт, а аварийная служба не вы-
езжает. Естественно, в такой ситуации, в таких 
условиях несправедливости и такого скотского 
к себе отношения люди очень быстро пришли к 
иному пониманию, как достучаться до руковод-
ства, и вышли на улицу, на проезжую часть… И 
тут понятно, что именно власть сделала всё, 
чтобы это произошло.

Дальше — тоже всё по классике. Когда люди 
начали выказывать своё недовольство в виде 
перекрытия улиц и дорог, власть начала пытать-
ся «бить по хвостам» и исправить ситуацию. На 
место выехал мэр, «единоросс» Евгений Наумов. 
Причём приехал не один, а в сопровождении 
большой группы поддержки, состоящей исклю-
чительно из силовиков, и попытался успокоить 
народ. 

Всё это было безрезультатно, потому что 
людей поставили в безвыходную ситуа-
цию. Но что интересно, мэр пообещал собрав-
шимся, что  никуда не уедет, пока ситуация не 
разрешится. И вот тут интересный момент:  по 
сути, мэр в этой ситуации фактически ста-
новится участником несанкционированно-
го публичного мероприятия. Более того, за-
бавный факт — в силу своего статуса он его 
возглавил. 

Если вспомнить, как ведут себя его коллеги в 
подобных ситуациях, то, как правило, от таких 
фраз они предпочитают держаться в стороне. 
Потому что это, с точки зрения власти, некий 

переход «красной линии». Они, наоборот,  
должны осуждать, говорить, что это недопусти-
мо, что это неприемлемо. А здесь мэр подаёт 
некий пример, и те, кто до этого момента не вы-
ходили протестовать, опасались, побаивались 
и переживали о какой-либо ответственности, 
видя такой пример для подражания, потенци-
ально могут изменить свою личную жизненную 
позицию.

Для меня такое поведение крупного чи-
новника просто нонсенс. Считаю, что мэр 
«поплыл», и в принципе его можно понять. По-
тому что он выходит к людям, которые, мягко 
говоря, его не любят, и именно его обвиняют 
в сложившейся ситуации. Во многом это дей-
ствительно так. Какие бы там не были ава-
рии, исполнительная власть законода-
тельно обязана обеспечить комфортную 
жизнь граждан, которую они оплатили 
своими налогами. Власть должна иметь не 
просто планы «Б» и «Ц», а должна быть готова 
к любой ситуации. 

Но самое удивительное началось позже. 
Мэр Наумов выступает перед жителями, а па-
раллельно с этим идут задержания людей. При-
чём, на мой взгляд, задержания случайные. То 
есть я не вижу каких-то причин для того, чтобы 
давать команду «фас». Одного мужчину схвати-
ли за горло, руки за спину заломили. И непонят-
но было, что он такого преступного сделал. Но 
потом силовики повели уже девушку. Очевидно 
же, что её вряд ли можно назвать экстремистом 

или нарушителем общественного порядка. Ви-
димо, оказалась не в том месте, не в то время, 
а просто подвернулась «под горячую руку». Это 
очень похоже на акцию запугивания и устраше-
ния. Чтобы другим было страшно, и они быстрее 
разошлись по домам. 

И если исходить из логики, что мэр в данном 
случае является участником мероприятия, 
почему его не задержали?! Хочется напом-
нить, что в Конституции есть норма, которая по-
зволяет гражданам мирно, без оружия собирать-
ся на улицах. Есть понятие народного схода. 

А есть политика двойных стандартов. В 
Краснодаре — задержания, а в столице нашей 
Родины, например, певец Шаман из-за бло-
кировки его YouTube канала организовал ми-
тинг напротив посольства США. В самом центре 
Москвы. 

Если ты хочешь поругать власть или выска-
зать своё какое-то нелицеприятные мнение по 
поводу проводимого в стране курса, то тебе не-
возможно согласовать митинг и публичное ме-
роприятие. Этого не получится ни при каких 
раскладах. Но вот на ура-патриотичное меро-
приятие людей запросто соберут автобусами. 

Вот такое полярное отношение власти: 
одним — зелёный свет, а других — за горло 
возьмут!  

Николай БОНÄАРЕНКО, 
секретарь Саратовского обкома КПРФ

В рамках визита в преддверии Дня ме-
таллурга депутат Госдумы, лидер саратов-
ских коммунистов О.Н. АЛИМОВА побывала 
на Уральском трубном заводе. Своими впе-
чатлениями она поделилась с читателями 
нашей газеты.

— Мне особенно приятно было посетить это 
предприятие, так как сама я проработала более 
10 лет на Саратовском заводе имени Ленина. Я 
хорошо знакома с непростой и ответствен-
ной работой металлургов, с тем, что такое 
трудиться в условиях производства, требу-
ющего полной отдачи и профессионализма.

Меня особенно поразило то, какие соци-

альные гарантии и льготы предоставля-
ются сегодня сотрудникам Уральского 
трубного завода. Условия труда, уровень без-
опасности и поддержки работников находятся 
на высшем уровне. Я была приятно удивлена 
тем, как много делается для рабочих: от ме-
дицинского обслуживания до программ 
поддержки семей.

После развала СССР завод сумели со-
хранить и развить, всё работает стабильно, 
обеспечивая выпуск качественной продук-
ции. Предприятие продолжает выполнять свои 
производственные планы и задачи, что сви-
детельствует о высоком уровне организации 
и управления.

Однако, как и во многих отраслях по всей 
стране, завод испытывает нехватку кадров. 
Это сейчас большая проблема, поэтому важно 
уделять внимание подготовке молодых специ-
алистов, их обучению и вовлечению в произ-
водство. Квалифицированные кадры — это 
залог дальнейшего успешного развития 
предприятия и отрасли в целом.

Желаю всем работникам завода здоро-
вья, благополучия и дальнейших профес-
сиональных успехов. Пусть ваша работа всег-
да будет высоко оценена, а ваш труд приносит 
удовлетворение и радость!

Также в ходе визита на Уральский трубный 
завод посетила расположенный неподалеку 
карьер. Здесь рабочие добывают материалы, 

необходимые для производства и переработки, 
обеспечивая бесперебойную работу промыш-
ленности. Было приятно видеть, как сла-
женно и эффективно организован процесс 
добычи и транспортировки материалов. Всё 
работает в штатном режиме, поэтому предприя-
тия продолжают выполнять  производственные 
планы и задачи.

Сухими фразами невозможно рассказать 
о живом производственном процессе выпу-
ска труб, атмосферы товарищеской взаи-
мопомощи работников. Это ощущается сразу 
же, как только начинается отсчёт выполнения 
программы.

Но, пожалуй, меня больше заинтересовали те 
товарищеские отношения друг с другом, чувство 
коллективизма и дружбы.

Социальные гарантии как в СССР. Спорт-
залы, в том числе тренажёрный, боксерский 
ринг европейского уровня, кружки по интере-
сам. И всё это БЕСПЛАТНО для детей и со-
трудников предприятия! Вот это забота о 
рабочем человеке!!!

Чисто, красиво, профессиональные тренеры, 
которых предоставляет предприятие. Форма 
для тренировок и соревнований, доставка 
и питание участников — всем обеспечивает 
предприятие! 

Дыхание захватывает от такой информации. 
А дальше мы поехали на стадион, который 
построил депутат Госдумы от КПРФ Н.Н. 
Езерский в посёлке Магнитка, где прожи-
вают более тысячи сотрудников.

Увидела впечатляющий комплекс, включаю-
щий в себя современный спортзал для борцов 
и ринг для боксеров, современные раздевалки, 
поле для мини-футбола для детей и теннисный 
корт!

Всё это доступно для детей совершен-
но бесплатно!!! Работники завода имеют воз-
можность постоянно учиться и развиваться, что 
способствует их карьерному росту и профессио-
нальному совершенствованию. Многочисленные 
кубки победителей соревнований различного 
уровня еле умещаются в шкафах.

Но в моральном плане, честно говоря, меня 
«добила» информация о решении жилищно-
го вопроса для специалистов, инженеров и 
рабочих, в которых нуждался завод, когда 
сумели его отстоять и не дать разрушить.

Объединив два трубных завода, руководство 
приняло решение отдать здание одного заво-
доуправления под жильё специалистам.

Переделали в соответствии с требованиями, 
согласовали, пройдя огромное число инстанций, 
но несколько десятков благоустроенных квар-
тир отдали сотрудникам завода. Молодцы!

Не разбазарили, не перепродали, не раз-
грабили, как зачастую происходит, а ре-
конструировали и сделали всё для блага 
родного завода!

Мэр с полицией пришёл 
успокоить разгневанный народ

С визитом к металлургам
в Первоуральск

20 июля коммунисты 
местного отделения  КПРФ 
обсудили постановление пле-
нума и контрольно-ревизион-
ной комиссии Саратовского 
областного отделения КПРФ «О 
задачах КПРФ по сплочению 
антифашистских сил в борьбе 
с империализмом, реакцией 

и военной угрозой».
Перед началом партсобра-

ния вручили партийный би-
лет вступившему в ряды 
КПРФ Юрию Александрови-
чу Хащенко. 

Затем первый секретарь 
райкома партии Л.А.Саенко 
доложила коммунистам о ра-

боте пленума обкома КПРФ и 
задачах парторганизации. Ком-
мунисты выступили, наметили 
ряд мероприятий по выполне-
нию данных задач.

Е.В. БАРЦЕВА, 
зав.организационным отделом 

Саратовского обкома КПРФ

Пленум Фрунзенского райкома КПРФ
Состоялся пленум Фрун-

зенского райкома КПРФ, на 
котором коммунисты об-
судили постановления XVI 
(июльского) совместного 
пленума комитета и кон-
трольно-ревизионной ко-
миссии Саратовского об-
ластного отделения КПРФ и 
IX (майского) совместного 
Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ «О 
задачах КПРФ по сплочению 
антифашистских сил в борь-
бе с империализмом, реак-
цией и военной угрозой».

Первый секретарь Фрунзен-
ского райкома партии Наталия 
Руденко рассказала о работе 
пленумов, а также об итогах 
48-й отчётно-выборной конфе-
ренции Саратовского городско-
го местного отделения КПРФ. 
Также в своём докладе Наталия 

Руденко сформулировала за-
дачи, стоящие перед ком-
мунистами в современных 
условиях.

Секретарь райкома Кирилл 
Харьковский отметил зна-
чимость содержания доклада 
Председателя ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганова «О задачах КПРФ по 
сплочению антифашистских 
сил в борьбе с империализмом, 
реакцией и военной угрозой».

Коммунисты Фрунзенско-
го райкома также высказа-
лись об обострении кризиса 
капитализма как в России, 
так и во всём мире, отметив, 
что на нарастание системных 
противоречий крупный капитал 
и его ставленники во власти 
отвечают усилением эксплуа-
тации трудящихся, уничтоже-
нием демократических прав 

и свобод, поддержкой неофа-
шизма, развязыванием войн и 
конфликтов.

Отдельно отмечено, что в 
России, несмотря на необходи-
мость разностороннего диалога 
с обществом, партия власти 
уклоняется от обсуждения 
большинства социально 
важных вопросов и как след-
ствие — от решения многих 
проблем (таких, как рост цен 
практически на всё, прибли-
жающаяся катастрофическая 
ситуация в сфере ЖКХ, здраво-
охранение, высокая кредитная 
нагрузка населения и другие).

В постановлении районно-
го отделения КПРФ участники 
пленума определили задачи 
и наметили их выполнение во 
2-м полугодии этого года.

Партсобрание в Самойловском отделении КПРФ

«Заберите на региональный уровень все 
критические объекты городской инфраструктуры!»

— Где-то с месяц назад го-
ворил уже об эффективно-
сти работы администрации 
муниципального образова-
ния «Город Саратов». За это 
время всё стало объективно 
намного хуже. Куда ни ткни 
— везде проблемы, грозя-
щие стать катастрофой. Но 
конечно, возникли все эти 
проблемы, далеко не вчера.

Водоканал.  С разрыва 
концессионного соглашения 
с  ООО «Концессии водо-
снабжения — Саратов» 
(КВС) прошло полгода. 
Наивные поверили, что 
с передачей структуры в 
муниципалитет жителям 
станет лучше. Нет, не 
стало! Аварии всё так-
же происходят по всему 
городу. С ремонтом МУП 
«Саратовводоканал» 
оперативно не справля-
ется. В итоге тысячи лю-
дей по несколько дней в 
жару остаются без воды. 

Прокуратура области 
проводила проверку, 
согласно которой «му-
ниципалитеты и ресурсоснаб-
жающие организации оказа-
лись не готовы к устранению 
последствий коммунальных 
аварий на сетях холодного во-
доснабжения; администрации 
и контрольные органы бездей-
ствуют; не организован подвоз 
воды в необходимом объёме; 
работа водоканала, количе-
ство бригад не увеличивается, 
несмотря на рост количества 
аварий».

Депутат Госдумы Николай 
Панков как-то сказал: «Не 
знаю, чем МУП «Саратовводо-
канал» отличается от КВС, но 
знаю одно — они одинаково не 
любят людей». 

Кто-то с этим не согласится?! 
Зачем брали ношу, которую го-
род явно не тянет? 

Горэлектротранспорт. Ещё 
одно муниципальное детище. 
И тоже еле дышит. Огромный 
кадровый дефицит, пожилой 
штат, участившиеся аварии 
подвижного состава. Прокура-
турой была проведена провер-
ка, в результате которой уста-

новлено, что износ основных 
фондов предприятия, а также 
средний возраст подвижного 
состава значительно превы-
шают допустимый уровень, что 
является основной причиной 
аварийных остановок элек-
тротранспорта.

Если  взять весь обществен-
ный транспорт — ничего не 
изменилось. Как ездили «ду-
шегубки» по дорогам Сарато-
ва, так ездить и продолжают. 
Никакой системности в работе 

перевозчиков нет. После вось-
ми вечера ни из центра горо-
да, ни из спальных районов не 
уехать. Да и в целом в городе 
не проехать — всё перекопа-
но, целые кварталы закрыты 
для проезда, везде объезды, 
сплошные заторы.

Благоустройство дворов. 
Благое дело, никто не спорит. 
«Завели» в бюджет сотни мил-
лионов рублей. И что в итоге? 
Коллеги по фракции проеха-
лись по дворам-объектам. Где-
то ещё даже не брались за ре-
монт, хотя время завершения 
работ уже прошло. Где-то сде-
лали, как сделали — сломали 
ограждения, не заасфальтиро-
вали парковки, до сих пор не 
установили малые архитектур-
ные формы.

Пожары. Одно из важней-
ших направлений в деятельно-
сти губернатора — развитие ту-
ризма. Но город в плане старой 
застройки и так больше на тру-
щобы похож, чем на «магнит» 
для туристов. Так ещё и горят 
объекты культурного наследия. 

Строительство. Как строи-
ли дома для переселенцев из 
ветхого и аварийного жилья 
без проведения аукционов, о 
чем депутаты-коммунисты не 
раз били тревогу, так и продол-
жают строить. И все в «доми-
ке» делают вид, что ничего не 
происходит. 

При этом ещё витают 
мысли забрать концессию 
у АО «Ситиматик». Если в 
планах передать исполнение 
по вывозу мусора городу — это 

будет настоящий мусорный 
апокалипсис. Надо забыть 
об этом даже думать.

Приведу коммента-
рий из телеграм-канала 
Саратовской мэрии, как 
глас народа: «В этом году 
Саратов как никогда стал 
похож на забытое Богом 
место. Течет всё и везде, 
после ремонта проходит 
пару недель и течёт сно-
ва в том же месте. Люди 
сутками сидят без воды, и 
приезжает водовозка толь-
ко после массовых возму-
щений в соцсетях. Везде 
пыль, грязь, разбитые до-

роги и тротуары. С обществен-
ным транспортом вообще ужас. 
Многие люди стали думать о 
переезде в другие города, а 
приезжающие гости в шоке от 
нашего города...».

Что это, если не твёрдая 
двойка за работу городской 
администрации?

Резюмируя, повторю: в Са-
ратове всё стало стабильно 
плохо. Системной работы нет! 
Хозяина в городе нет!

И каких-то позитивных из-
менений от действующей адми-
нистрации ждать не приходит-
ся. Полная безынициативность, 
апатия и бессилие. К чему это 
может привести, мы видели на 
выходных в Краснодаре. 

И поскольку всё, к чему 
прикасается городская ад-
министрация, «превраща-
ется в тыкву», обращаемся 
к региональной власти: пока 
ещё не поздно — заберите на 
региональный уровень все кри-
тические объекты городской 
инфраструктуры. Водоканал и 
транспорт в первую очередь. 

Выступление депутата от КПРФ Дениса БУЛАНОВА 
на очередном заседании Саратовской областной думы 24 июля

Депутат фракции КПРФ 
в Госдуме Михаил Матве-
ев сообщил о нападении на 
него группы мигрантов. 

По его словам, инцидент 
произошел в Самаре при по-
пытке разнять драку. Вот что 
написал М. Матвеев в своем 
телеграм-канале: «Группа ми-
грантов, три человека, шли от 
набережной по 9 Просеке в Са-
маре. Задирались к прохожим. 
Я только вышел. Достал удосто-
верение и сразу получил удар 
в голову. В результате у меня 
пробита голова, у водителя — 
перелом ключицы с диастазом 
обломков, предстоит операция. 
Возбуждено уголовное дело по 
статье «хулиганство». 

Позже председатель След-
ственного комитета России 
Александр Бастрыкин поручил 
переквалифицировать случив-
шееся в дело о покушении на 
убийство.

В Самаре предъявлено 
обвинение 19-летним уро-
женцам республик Узбеки-
стан и Таджикистан, а так-

же 16-летнему местному 
жителю в покушении на 
убийство депутата Госу-
дарственной Думы РФ 
Михаила Матвеева и его 
водителя.

По решению суда все 
трое обвиняемых в поку-
шении на убийство, на-
падавшие на людей 18 
июля в районе 9 просеки 
в Самаре, арестованы до 
18 сентября. С ними были 
вначале ещё две девушки, 
которых ищут. Свидетели 
говорят, что «до того, как 
мы с водителем решили их 
остановить, они избили 4-5 
человек, включая конфликт на 
пляже, водителя маршрутки и в 
магазине. Поэтому, возможно, 
потерпевших от их действий 
больше»...

телеграм-канал Михаила Матвеева

Ольга АЛИМОВА: «Желаю 
коллеге скорейшего выздо-
ровления и восстановления 
после полученной травмы. 

Этот инцидент является тре-
вожным сигналом и под-
черкивает необходимость 
немедленных изменений 
в миграционной полити-
ке, которые сейчас стоят 
на повестке дня Госдумы. 
Считаю, что сегодня как ни-
когда важно предпринять 
все меры, чтобы обеспечить 
безопасность граждан Рос-
сии и не допустить подоб-
ных случаев в будущем!»

Происшествия

На депутата-коммуниста напали мигранты



Активисты Ленинского райко-
ма КПРФ вновь провели одиноч-
ные пикеты, протестуя против ро-
ста цен на всё, особенно на тарифы 
и бензин. 

Коммунисты Кировского РК 
КПРФ провели агитрейд, в ходе 
которого распространили 500 экз. 
газеты «Коммунист — век XX—XXI» 
и поклеили стикеры на досках  
объявлений.

Коммунисты Фрунзенского 
РК КПРФ вышли на одиночные 
пикеты, продолжая протестовать 
против непомерных цен на бензин, 
которые «бьют» по карману многих 
граждан и негативно влияют на цены 
всех товаров.

Активисты Волжского РК КПРФ 
провели агитрейд у проход-
ной завода «Серп и Молот», где 
раздавали работникам предприятия 
партийную газету «Коммунист — век 
ХХ—ХХI».

Андрей БАЖЕНОВ
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Город и люди

Размышления вслухРабота депутата

Лето. Жара. Пыль. По-
сле прогулки по «туристи-
ческому» центру Саратова 
остались «неизгладимые»  
впечатления…

Во-первых, прогулявшись 
в знойный день по улицам 
города, увидела, помимо об-
лезлых, некогда симпатичных 
исторических зданий, везде 
«обугленные», грязные и без 
зелени мостовые. Если и есть 
какое-то деревце, то «ржавое» 
и не дающее тень. Зато уйма 
парковок с кишащими там ав-
томобилями, «испаряющими» 
жар и выхлопные газы, отрав-
ляющими городской воздух…

Развалины везде… Где на-
мёк на их реставрацию или 
реконструкцию? Например, те-
атр оперы и балета легче было 
бы просто снести и заново по-
строить, чем превращать его в 
«долгореставрацию», учитывая 
то, что остов, который сейчас 
виднеется в стяжках, и так был 
создан не в дореволюционные 
времена (на одну лишь кладку 
кирпича посмотреть и сразу это 
понятно).

Во-вторых, полчища сну-
ющих людей на самокатах, не 
обращающих внимание на пе-
шеходов и готовых по ним про-
ехаться… Кто же главный на 
тротуарах города: пешеход или 
самокат? Похоже, предпочте-
ние отдают самокатам. А разве 
тогда это комфортная среда? 
Нужны ли люди в городе?

В-третьих, посаженные 
буквально недавно молодые 
деревья со свернувшимися 
ржавыми листьями… То, что 
они были высажены уже боль-
ными и не подходят для нашего 
региона, сообщала ранее. И не 
жара в этом причина, а выбор 
видов зеленых насаждений. 

Голландские вязы на проспек-
те Столыпина предпочитают 
влажность воздуха, а не залив 
водой почвы, в сухом воздухе 
они просто засыхают, что мы и 
видим в настоящее время.

Поэтому необходимо было 
высаживать местные виды зе-
леных насаждений, если и вяз, 
то приземистый, мелколист-
ный, который и был ранее на 
этом проспекте, просто уха-
живать за ним нужно. Можно 
и ясень, и тополь — достаточ-
но жаростойкое зеленое на-
саждение. Клён остролистный 
(так же, как и липа) — это 
сопутствующая порода 2-го 
и 3-го ярусов в лиственных,  

хвойных и смешанных лесах.
Следовательно, в агрессив-

ной городской среде этот вид 
зелёного насаждения не мо-
жет располагаться на улицах 
города, только на территори-
ях объектов ландшафтной ар-
хитектуры, таких как в садах, 
парках, набережных, но не на 
улицах с открытым простран-
ством и интенсивным движени-
ем транспорта.

Кронирование всех под-
ряд деревьев в городе (вклю-
чая в парках, являющиеся па-
мятниками садово-паркового 
наследия федерального значе-
ния и особо охраняемая терри-
тория регионального уровня) 

вообще недопустимо, так как 
не каждое дерево может само 
восстанавливаться в силу био-
логического строения. Боль-
шинство зеленых насаждений 
от такой обрезки погибает. К 
тому же обрезать летом мож-
но лишь сухие ветви. Ре-
конструкцию исторических 
памятников паркостроения 
проводить нельзя, необхо-
димо делать только рестав-
рацию. Остальное — наруше-
ние федерального закона…

В-четвертых, казалось бы, 
недавно создано новое покры-
тие пешеходной зоны, троту-
аров. Однако, в каком сейчас 
состоянии всё это? Провалы в 
асфальтовом покрытии, отко-
лотая, потрескавшаяся плит-
ка, водоотводы (если имеют-
ся) заросли… Такие же малые 
архитектурные формы… Бе-
зобразное засилье машин на 
пешеходной улице в середине 
дня! Одноразовое благоу-
стройство в Саратове ста-
ло нормой и устраивает,  
похоже, всех.

О каком туризме может быть 
речь в неуютном населенном 
пункте — Саратове? Здесь нет 
чистоты, нет порядка и даже 
намека на всё это. Туристу 
сложно отыскать приемлемые 
сувениры, мало указателей на 
сувенирные лавки, а если это 
просто книжный магазин, то 
там едва можно отыскать кар-
ту Саратова, отсутствуют там 
и другие интересные «намё-
ки» на достопримечательности  
города.

В-пятых, если нет деревьев, 
то необходимы навесы, вклю-
чая из мелкодисперсного дож-
девания (туманообразования), 
о котором писала ещё несколь-
ко лет назад, охлаждающего 

воздух на 5-7-10-15℃, увлаж-
няющего зеленые насаждения. 
Этот метод способен защитить 
от пыли и загазованности, очи-
стить атмосферу и дать людям 
комфорт в эти изнуряющие 
из-за жары дни. Хотя бы по-
лив улиц города несколько 
раз в день, как это делали 
в XX веке. Говорить о питье-
вых фонтанчиках нет смысла, 
т.к. они для города в XXI веке  
просто фантастика.

В-шестых, а где цветоч-
ное оформление, столь попу-
лярное в Саратове в прошлые  
времена?

Так в чем же в Саратове 
заключается комфортная 

среда? Есть ли в городе хо-
зяин или хозяйка? Кто же 
обратит внимание на ча-
яния простых граждан, а 
не на очередной пиар че-
го-либо, который создадут,  
а затем забросят?

Ольга СОКОЛЬСКАЯ, 
профессор Саратовского 

госуниверситета генетики, 
биотехнологии и инженерии имени 

Н.И. Вавилова, федеральный 
эксперт научно-технической сферы 

Минобрнауки РФ в области экологии, 
комфортной среды, озеленения, 

градостроительства, садово-паркового 
наследия и архитектуры 

www.vzsar.ru

Российская буржуазия любит 
смеяться над советской рекламой 
Аэрофлота: «Зачем она нужна, ког-
да нет конкуренции?» При этом они 
не позволяют себе даже половины 
шуточки на тему: «Зачем газовый 
монополист в современной капита-
листической России тратит огром-
ные средства на рекламу?»

Кому-то может показаться, что ПАО 
«Газпром» — это частная компания, но 
это не совсем так. Больше половины её 
акций принадлежит государству. Тогда 
что же получается? Это не чужой дядя 
отнимает огромные деньги у населения 
за народное же богатство, а само госу-
дарство обдирает свой народ. Оправда-
но ли это? Конечно, нет!

При огромной цене на газ для свое-
го же населения — с 1 июля 2024 года 
7 рублей 24 копейки по Саратовской 
области за кубический метр газа — 
«Газпром» делает огромные скид-
ки, продавая этот самый газ за гра-
ницу. Надо отметить, что не всегда в 
дружественные нам страны. Часто эти 
государства, получая наши природные 
богатства дешевле, чем простые граж-
дане нашей страны, ещё позволяют 
себе во время голосования в ООН вы-
ступать против нас.

Ситуация с оплатой газа тоже 
интересная. Попробуй не заплатить 
в России за газ несколько месяцев — 
останешься без газа на раз-два. Тогда 
как некоторые страны могут себе по-
зволить просрочки платежей и жизнь 
«в долг». Получается, что тут принцип 
«бей своих, чтобы чужие боялись» не 
работает. Так зачем же бить своих? Во-
прос просто риторический.

Можно рассмотреть текущие та-
рифы «Газпрома» на примере про-
стых российских граждан. В зимние 
морозные месяцы на отопление не-
большого частного дома в 70 кв.м по 
счетчикам тратится около 700 кубоме-
тров газа. В рублях получается больше  
5 000. Если вспомнить МРОТ в 19 242 
рубля, а за минусом подоходного нало-
га это 16 740 рублей, то для большин-
ства населения страны оплата газа 
съедает около 30% от заработка. 

Предупреждая удивленные возгласы, 
скажу: несмотря на красивые цифры  
средних зарплат, если не отрываться 
от своего народа и пообщаться с про-
стыми людьми, то реальные доходы 
большинства россиян колеблются в 
пределах 17—20 тысяч или немного 
больше, но это сути не меняет.

Расходы на газ — очень дорогое удо-
вольствие для граждан РФ, и они толь-
ко продолжают расти. Список проблем, 
с которыми сталкиваются люди в ком-
муникации с «Газпромом»: мытарство 
с подключением новых домов (за кос-
мические цены, на минуточку), напле-
вательское отношение к потребителю 
(можно, например, не отвечать на их 
заявления, они же монополисты, куда 
вы от них денетесь).

А вот, например, о техническом 
обслуживании внутридомового га-
зового оборудования в жилых до-
мах можно говорить только как о 
чём-то сказочном. Мало того, что 
такого обслуживания фактически нет 

— максимум мыльной водой тебе тру-
бы намажут, — так ещё и непонятно, 
откуда это взялось. В советское время, 
когда тратились огромные средства на 
развитие газовой сети (не то, что сей-
час), эти возможные расходы, которых 
в реальности не было, закладывались 
в тариф. Никаких дополнительных сбо-
ров с населения, скажем так, на «што-
ры» и в помине не было. Однако сейчас 
«Газпром» действует по известному из 
«Приключений Чиполлино» сценарию: 
«После того, как был введён налог на 
воздух, вы стали меньше дышать! Это 
возмутительно! Кроме того, вводится 
новый налог на осадки».

А как ещё это назвать, когда по 
договору об обслуживании мы 
оплачиваем, например, внутридо-
мовой газопровод в жилом доме 154 
рубля за год? Не «Газпром» платит 
нам аренду за то, что их столбы стоят 
на наших участках (а кто-то эти столбы 
даже уже оплатил, когда газ проводил), 
а мы им — непонятно, за что. За то, что 
газ в дом запустили? Так они за это по 
счетчикам денежку с людей собирают. 
Они даже покрасить трубы на улице не 
способны, но за ту часть трубы, что у 
тебя в доме, ты должен платить.

Кроме того, ежегодно мы платим 
за котел — 1648 рублей, за четы-
рехконфорочную газовую плиту — 
841 рубль. Опять же возникает во-
прос: за что? За ожидание сотрудника 
газовой службы в свой рабочий день и 
мыльный раствор? Или за фактически 
непроверяемое годами оборудование?

Итого, с каждого среднего дома, где 
нет водонагревателя, духового шкафа и 
т.д., «Газпром» только за «техниче-
ское обслуживание» получает 2643 
рубля в год. Просто налог на воз-
дух. О том, с какой скоростью растут 
эти расценки, говорить страшно: ещё 
год назад они были в два раза дешевле.

Нам навязывают любую услугу под 
страхом отключения газа и только на 
«как бы обслуживании» газового обо-
рудования зарабатывают огромные 
средства, чтобы мечты сбывались у ак-
ционеров ПАО «Газпром».

А люди? Да что им люди… Пусть 
дальше терпят и живут примерно 
на одном уровне с нищими афри-
канскими странами. С таким «на-
циональным достоянием» и врагов  
не надо.

Тимур КОНЬКОВ,  
первый секретарь Ртищевского РК КПРФ, депутат 

Совета МО город Ртищево Ртищевского МР 
Саратовской области, руководитель депутатской 

группы «КПРФ РТИЩЕВО» 

Депутат Саратовской област-
ной думы Денис Буланов провел 
прием граждан в городе Ртищеве. 
Особую обеспокоенность жители 
высказали по поводу деятельно-
сти регионального оператора по 
вывозу мусора «Ситиматик». 

По словам обратившихся горожан, 
плохо соблюдается график вывоза 
мусора. Более того, мусор вывозит-
ся на свалку, где скапливается на 
открытом пространстве, что в усло-
виях высоких температур может при-
вести к возникновению пожарной  
опасности.

Депутату задали вопросы о дея-
тельности фонда капитального 
ремонта — многие многоквартир-
ные дома остро нуждаются в ремонте 
крыш, но такие работы не ведутся.

Также был поднят вопрос об от-
сутствии в городе кинотеатра.

По всем заданным вопросам Д.А. 
Буланов сделает запросы в соответ-
ствующие органы.

Д.А. Буланов и депутаты Со-
вета МО город Ртищево Т.Ж. 
Коньков и И.И. Медведев возло-
жили цветы к единственному в 
Саратовской области памятнику  
«Детям войны».

Александр ГУСЕВ

Где комфортная среда? Или в городе нет хозяина?

«Мечты сбываются»,  
или налог на воздух?

Приём граждан

Акции КПРФ

Тенистый, зеленый проспект – 
именно пешеходная улица

Проспект им. Петра Столыпина  
с куцым озеленением  
и огромным количеством машин


